
拜仁与大巴黎决赛场上的球员

云集了德国、法国、西班牙、意大利、

波兰、巴西、阿根廷、奥地利、克罗地

亚、加拿大、喀麦隆和哥斯达黎加的

12个现役国家队队员， 可谓群星璀

璨。

科曼下半场一记致命的头球把

老东家大巴黎冲击首次欧冠得主的

企图拒之了门外， 帮拜仁第六次夺得

了欧冠冠军。 科曼从巴黎圣日耳曼开

始起步，后到尤文，五年前转至拜仁，

这在八年时间里， 拿遍了这三个俱乐

部所在国联赛、杯赛和超级杯的冠军，

名副其实的获奖专业户。

除了科曼外， 弑旧主的还有巴萨

租借给拜仁的库蒂尼奥，在欧冠1/4决

赛拜仁8比2血洗巴萨那场比赛中，库

蒂尼奥狠命地捅了巴萨两刀。 赛后巴

西球星还表示：我为拜仁感到高兴。

库蒂尼奥有点意思， 当年为了实

现得到欧冠冠军的愿望从利物浦转到

巴萨，等他到了巴萨后，旧主利物浦得

到了欧冠冠军， 而他在巴萨也水土不

服而被租借到了拜仁， 其间巴萨也未

得欧冠冠军。 此次的库蒂尼奥以拜仁

“蓝印户口”的身份帮助拜仁打败了自

己户口本上的“户主”巴萨，实现了得

到欧冠冠军的夙愿。

无独有偶，同样在欧冠1/4决赛中

弑杀旧主的还有现效力拜仁的原巴萨

中场主力蒂亚戈， 蒂亚戈为血洗巴萨

两次助攻得手，也算是个狠角色。

优秀球员平时为联赛杯赛中拼

搏， 如不是在同一国联赛的他们难有

机会直面对脚， 由于他们的优秀所以

大都在大俱乐部效力， 因而他们在欧

冠、 欧联赛事这个肉搏的平台直面机

会还是不少。 再因优秀球员的流动性

很大，往往曾效力过好几个大俱乐部，

因而弑杀旧主也就不属小概率事件。

弑杀旧主无关乎体育道德， 而是资本

的属性使然， 也是现代竞技体育的伦

理。

本次欧冠似乎再次证明了即使是

联赛的霸主如在欧冠历史上没有显赫

的战绩也无缘大耳朵杯，大巴黎如此，

曼城也如此，大耳朵杯拒绝新贵。

大巴黎与冠军失之交臂与拜仁的

强大有关， 但也表明内马尔和姆巴佩

要成为梅西和C罗的接班人还为时过

早或与梅罗两人不是差之毫厘之间。

由于今年欧冠单场淘汰制的刺?

性很大，为此，欧冠结束后的欧洲足联

主席费林正在考虑明年欧冠的单场淘

汰制赛制。 明年是否实行恐怕还得要

取决于商业价值的取向。
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今年夏天， 全世界足坛在眼

下这个时候最大的悬念只有一个：

梅西究竟去哪里？

已经跟俱乐部这样地公开发

声明了，我们感觉这次梅西最终走

的可能性是越来越大。

只是大家对于合同里的那个

解约条款有不同的看法。不过我们

的直觉，梅西真的要想自由身离开

巴萨的可能性并不大，相信看中梅

西的这个潜在的下家也准备好了

一部分的转会费。

或许最终梅西会和C罗上次

一样， 以一个多亿的价格离开巴

萨。

其实对于梅西离开巴萨，所有

人心中也都早有心理准备，他在这

支球队停留的时间真的太长了。而

他在巴萨退役的可能性，伴随着俱

乐部的很多问题出现，也越来越变

得很难。

只是正常的情况下，就像当年

的小罗离开巴萨也有梅西出现之

后， 巴塞罗那这样的一家豪门，还

完全没有找到差不多接近于梅西

的接班人。

所以现在梅西的忽然离开，对

这个俱乐部全方位的整体的影响

将不言而喻。

那么梅西如果真的离开会去

哪里呢？

曼城可能是个热门的下家，但

问题在于梅西这样的工资会大大

高过曼城现在的大多数球员，那么

如果梅西真的去了，会在俱乐部或

球队内部引起多大的波动？

也许在未来的一两个星期里

面，梅西的去留就会有一个最后的

答案。 当然对梅西来说，也是该离

开这个巴萨了，换一个联赛，换一

个球队，去证明一下自己。

梅西去曼城？

梅西要离开巴萨，这事正变得越来

越有意思。

梅西的去意，不但是因为对目前成

绩的失意，更是对未来感到无望。 相比

起俱乐部近年来全盘失败的引援投资，

2比8被拜仁屠戮甚至都算不了什么了。

梅西失意，更感到了敌意，新帅科曼入

主后就开始了清洗计划，1分钟电话通

知苏亚雷斯走人，这不是梅西可以接受

的方式。

梅西固然有以退为进的传统，2016

年和2018年两次退出阿根廷队就是典

型例子。 但这次似乎更为决绝，毕竟就

算主席巴托梅乌下课，科曼的帅位和重

塑球队的决心却不会动摇。

更重要的是，过去人们常说梅西转

会，太少有球队能承受转会费、薪水乃

至与他搭配的阵容，然而今年，这些问

题却有迎刃而解的迹象。

瓜迪奥拉在曼城就像在给梅西打

造一个新的乐园， 有最相似的战术、人

员配置，就连今年在国际体育仲裁法庭

告翻了欧足联，赢回了引援和欧战的权

利，都像是在冥冥之中为梅西的到来做

准备。

瓜迪奥拉太懂梅西了，知道他有多

缺安全感。所以瓜帅执教巴萨时给梅西

无条件的包容和保护，梅西的天才才得

以尽情释放。不懂梅西的人会给他贴上

“特权”的标签，懂梅西的人却知道这是

梅西的“使用密码”。

瓜迪奥拉知道阿奎罗是让梅西放

心的重要人物。有一个比赛后能一起玩

游戏的好哥们对梅西太重要了。巴萨跟

队记者则透露说，梅西提出的第一个加

盟要求是，曼城和瓜迪奥拉续约。

梅西也许真的应该离开了。他应该

很清楚， 如果他想找回过去的那个巴

萨，现在的曼城距离这个目标，比现在

的巴萨近得多。

巴萨、梅西和曼城现在形成了微妙

的互相制约互相需要的关系。

巴萨无法承受梅西一年后免费离

开的后果，而且，就像上文所述，梅西在

巴萨的安全感已被摧毁， 难以重建，巴

萨也就此失去了拥有“最强梅西”的可

能性，与其围绕梅西重建旧体系（且不

论能不能）， 还不如利用梅西转会带来

的资金，年轻化另起炉灶。

全世界都知道梅西只愿意去曼城，

曼城看似筹码满满， 但仍要和巴萨斡

旋，因为巴萨虽然无法用自由离队条款

约束梅西———因为疫情原因，条款过期

两个月并不是大问题，毕竟巴萨惨败给

拜仁的比赛本该在6月之前进行， 梅西

离队的念头也可以相应提前———但在

体育法庭上拖上一年半载还是不难的。

梅西去英超，将是大概率事件。 他

从来不是一个惧怕挑战的人，何况现在

的曼城看起来既有挑战，也比巴萨要舒

适得多。 就像瓜迪奥拉熟知的那样，让

梅西越舒适，他才会越强大。

从事体育工作几十年，从来没想

过要研究体育小偷的“业务素养”。

去山西太原参加第二届全国青

年运动会的最后审计工作，吃刀削面

邂逅老友———太原公安局迎泽分局

的刑侦专家，也就是2012年侦破八一

队“莫科、韩硕房间被盗案”和2007年

八一队“胡克、黄光中总冠军戒指被盗

案”的案件侦破负责人。

嘿，我这体育版的《福尔摩斯侦探

案》兴趣真被勾起来了。

各种主客场体育赛事做多了，就经

常能听到运动员外出比赛在酒店被盗

的故事。但是山西刑警对案子是怎么破

的？ 小偷偷盗运动员的作案动机？ 运动

员在酒店房间的松懈防备？是酒店服务

员监守自盗？ 这都是有兴趣想了解的。

牛群、冯巩的相声《小偷公司》里有

句很著名描述：“我们小偷公司，那可是

一个业务性、专业性很强的单位。 ”

干一行，聊一行；真就像是“行行绕

口令”说得那样：干一行，行一行；一行

行，行行行；一行不行，行行不行……

我谈的都是山西“二青会”伟大胜

利， 都是响彻三晋大地的大道理。 “体

育+?荡一座城市的活力”，“体育+丰

富一座城市的气质”，甚至能提升到“体

育+成为一座城市的发展动脉”……全

国二青会之前，太原市连一座像样的立

交桥、高架路都没有，二青会之后，太原

的城市建设一片繁荣。

刑侦专家讲的两个曾经影响中国

体育界的案子，让我们看到了体育小偷

的狡猾、钻营、心机、假面，以及对各体

育运动队外出比赛的生活起居、后勤保

障、住宿安排，训练计划的全面研究，制

定偷盗计划很是精准。 业务素养不差，

不得不防。

案件一：2012年12月， 八一男篮客

场负于山西男篮回到酒店后， 发现韩

硕、莫科的房间被盗，屋内电脑、手表、

iPad、现金被洗劫一空。

案件二：2007年， 同样是八一男篮

客场迎战山西队，那时的八一队在王治

郅率领下已获得历史上第八个CBA总

冠军。 而被盗的恰是八一队员胡克、黄

光中2006-2007赛季的总冠军戒指和

手机、现金等。

两次案件，都发生在太原的邮电大

厦，也就是CBA组委会接待客场球队的

指定酒店。小偷的“踩点”手法也并不算

很高明，但是业务能力却对客场作战的

球队管理程序有细致了解和深入研究。

第一步，小偷要学习CBA主客场竞

赛日程，通过对组委会的电话咨询知道

八一队几日到太原， 住在哪个酒店，具

体的训练、比赛、作息时间安排；第二

步， 再以组委会名义打电话到酒店，询

问检查对客队接待工作、 生活条件如

何， 为照顾运动员休息统一住在几楼，

具体房间安排；第三步，按照前面收集

的信息，以“打错电话了”到运动员房

间， 以便了解运动员何时离开酒店，房

间是否有人。

最后就是掌握时机，在运动员离开

酒店10分钟左右，穿上盗版军装，拿上

假军官身份证， 以球队工作人员名义

“急匆匆” 赶到酒店前台说 “忘带东西

了，要开门取东西”而启动偷盗程序。盗

窃手法并不高明，但因对运动队体育业

务熟练， 外加酒店工作人员麻痹大意，

管理不严，因而顺利得手。

想到今年以后八一队就要退出

CBA了，再偷八一队也没机会了。 但是

运动员客场比赛提高警惕， 防备小偷，

还是要有常备不懈的各种准备。
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●上一轮中超上海上港对北京

国安以2比1逆转比分取胜。 赛后没

有给出评论， 是想看看听听人家是

怎么评价这场球的。 以足球的行话

来讲，这是抢球评的第二落点。

国安输球后， 俱乐部的官网一

度被挤破。 京城里的球迷万箭齐发

射向球队告诉的三位“罪人”。 主帅

热内西奥、 队长于大宝和韩国外援

金玟哉。 主帅用兵不当，队长太面，

外援不力， 这都是泛泛而谈的 “罪

名”。国安丢失的两粒球与这三位倒

霉人其实没有实实在在的直接关联

的。 球迷们在球队失利后的第一反

应是真实的，他们批评、责怪、埋怨

的是自家人， 这至少表明这场比赛

中没有什么大的猫腻引起他们的愤

怒。 当值裁判组，包括场上的主裁、

边裁， 室内的几位视频裁判都没有

遭受到球迷们的第一波冲击。 在赛后

舆论场上受到第一波批评的也是主帅

与球队整体。 热内西奥比不过上港主

帅佩雷拉智慧。 球队的取胜欲望比不

过上港队将士强烈。 人们的第一反应

往往是客观、真实、可信的。

●第二轮的批评转向指向了主裁

判马宁。马宁先给出了点球，后来又取

消了。错了。马宁对上港杨世元的犯规

没有摸出第二张黄牌。 错了，错了。 千

错万错总归是裁判的错， 这已经是中

超联赛的常态了。在国际足坛上，巴西

球迷对国家队的主帅常常不满意，时

时要请主帅下课滚蛋。由此有一说：在

巴西，人人都是主教练。当下的中超可

谓在神州，人人都是主裁判。几乎每一

轮、 每一场比赛都有裁判的过失在作

祟。要么黑哨、要么昏哨、要么嫩哨、要

么官哨， 反正国产哨子没有一号是信

得过产品。 今年联赛开赛之初我就说

过，没有洋哨，只有土哨，土哨都是业

余品牌。大家不必苛求。事关重大胜负

的判罚，自有足协出来调停。常常吐槽

业余裁判， 也真蛮吃力的。 省省精神

吧。

●上港的两粒进球因为实在是挑

不出什么毛病， 这才听到了大家的喝

彩。 王 超的头球抢点攻门， 没有越

位， 没有与人身体接触， 干干净净破

门。 阿瑙的脑后生眼，后跟磕球，也没

有任何犯规动作。 奥斯卡插入禁区一

脚怒射中也无推搡、拉扯防守队员。一

阵疾风掠过， 球网跳动了， 皮球入网

了。奥斯卡、王 超赛后受到赞扬不算

新闻。阿瑙积极地融入了球队，这是上

港的幸事。 一度千错万错的阿瑙终于

迎来了满场喝彩，不容易的。为阿瑙再

一次叫好：赞！

拒绝新贵
频弑旧主

梅西新乐园
只有曼城
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